

**15. Juni 2020**

# Respekt und Wertschätzung: 15. Juni ist „Tag der Gebäudereiniger

Bahnhöfe sind die Visitenkarte der Bahn für Pendler und Reisende. Deswegen kümmern sich jeden Tag viele Mitarbeiter\*innen darum, dass sie sicher und auch sauber sind: Die Gebäudereiniger\*innen. Sie sorgen für Sauberkeit - nach Reinigungsfibel oder sogar auf Zuruf per WhatsApp.

Der 15. Juni ist der „Tag der Gebäudereiniger“. Durch ihn bekommen sie und ihre Arbeit einmal im Jahr offiziell die Würdigung, die sie verdienen. Zugleich sehen wir in diesen Tag eine Mahnung an die Arbeitgeber, den Kolleginnen und Kollegen endlich ihren Respekt in Form fairer Löhne und zukunftssicherer Arbeitsplätze zu zeigen.

Sauberkeit ist in fast allen Bereichen der Wirtschaft Voraussetzung für erfolgreiches Arbeiten. Dennoch erfährt die Leistung der Reiniger\*innen kaum Anerkennung. Niedriglöhne bei massiver Arbeitsverdichtung oder kaum Weiterbildungschancen. Parallel werden Vergaben über den Preis anstatt über Qualität entschieden. Damit muss jetzt Schluss sein!

Wir sagen ganz klar: Die Reinigerinnen und Reiniger sind integraler Teil der Eisenbahnerfamilie und haben Respekt und Anerkennung verdient. Mit ihrer verantwortungsvollen Arbeit sind die Kolleginnen und Kollegen ein wichtiges Glied in der Wertschöpfungskette Bahn. Sie tragen dazu bei, dass SPNV und ÖPNV als Alternative zum Auto zunehmend attraktiver werden.

**Eisenbahn- und Verkehrsgewerkschaft (EVG)**

Reinhardtstraße 23, 10117 Berlin – [www.evg-online.org](http://www.evg-online.org)



**Wir leben Gemeinschaft**